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En Concepcion, a jueves 23 de junio del afio 2005, en el Salon Azul de la
Direccién de Bibliotecas, tuvo lugar la Sesi6n Ordinaria de Consejo Académico de
la Universidad de Concepcién, presidida por el Sr. Rector, don SERGIO
LAVANCHY MERINO.

Asisten Sres.: ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO, Vicerrector; ALBERTO

LARRAIN PRAT, Vicerrector de Asuntos Econdmicos y Administrativos;
RODOLFO WALTERDIAZ, Secretario General; y MARCO MOSSO HASBUN,
ProSecretario General.

Decanos Sres. : CARLOS CALVO MONFIL, Facultad de Farmacia; SERGIO
CARRASCO DELGADO,Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales; FRANKLIN
CARRASCO VASQUEZ, Facultad de Ciencias Naturales y Oceanograficas;
MIGUEL ESPINOSA BANCALARI, Facultad de Ciencias Forestales; OCTAVIO
ENRIQUEZ LORCA, Facultad de Medicina; FERNANDO ESCOBAR MUNOZ,
Facultad de Odontologia; PATRICIO OYANEDER JARA, Facultad de
Humanidades y Arte; ALEJANDRO SANTA MARIA SANZANA, Facultad de
Medicina Veterinaria; LUIS SALGADO SEGUEL,Facultad de Ingenieria Agricola;
JOSE SANCHEZ HENRIQUEZ, Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas;
ALFREDO VERA MANRIQUEZ, Facultad de Agronomia; JOEL ZAMBRANO
VALENCIA, Facultad de Ingenieria; ELISEO RIVERA ALTAMIRANO, Director
Unidad Académica Los Angeles; y FERNANDO BORQUEZ LAGOS,Director
General CampusChillan.

En reemplazo de los Decanos de las Facultades de: Ciencias Bioldgicas,
Ciencias Quimicas y Ciencias Econdémicas y Administrativas asisten los Sres.
MIGUEL MARTINEZ (Vicedecano); HECTOR MANSILLA GONZALEZ
(Vicedecano); y CARLOS EGANA DIAZ (Profesor Titular Depto. de
Administracion).

Representacion Estudiantil: Franco Quidel Mora, Vicepresidente de la
Federacion de Estudiantes.

Excusas Sres.: Abelardo Castro Hidalgo, Facultad de Educacion; Ricardo Utz
Barriga, Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Geografia y Héctor Mufioz Uribe,
Presidente de la Federacion de Estudiantes.

Invitados : Arturo Mora Cerna, Director de Estudios Estratégicos; y Jaime
Baeza Hernandez, Director de Investigaci6n,

TABLA

1. Cuenta.
2. Programa Especial de Titulacién de Ingenieria Forestal de la Facultad de

Ciencias Forestales.
3. MecesupIl.

Exponeel Sr. Arturo Mora C., Director de Estudios Estratégicos.
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 4. informe Direccion de Investigacion.
Exponeel Sr. Jaime Baeza H., Director de Investigacion.

5. Informe Balance 2004.
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Expone el Sr. Alberto Larrain Prat, Vicerrector Asuntos Economicos y
Administrativos.

6. Varios.

Se abrid la sesién a las 09.30 horas.

PRIMER PUNTO: CUENTA.

El Sr. Rector informa que este miércoles 29 de junio se va a realizar la
inauguracién de la Unidad de Santiago, a la cual estan  invitados los Sres.
Decanos, el Equipo Directivo y los Directores de la Corporacién, solicitando la

maxima participacion en esta actividad institucional.

SEGUNDO PUNTO: PROGRAMAESPECIAL DE TITULACION DE INGENIERIA
FORESTAL DELA FACULTAD DE CIENCIAS FORESTALES.

El Sr. Rector sefiala que este punto sera presentado por el Decano de la
Facultad de Ciencias Forestales Sr. Miguel Espinosa B.

El Sr. Espinosa recuerda que la Universidad de Concepcion comenzo a

formar Técnicos Forestales en el afio 1966, posteriormente el afo 1983
continué la formacion de estos, reiniciandose nuevamente en la Unidad
Académica de Los Angeles a principios de 1990. Posteriormente, a raiz de una
peticién de dicha unidad se discontinué esta actividad para ahora proceder a la
formacion de Ingenieros de Ejecucién. Acota, que luego a raiz de lo cual,

egresados de Técnicos Forestales de esta Universidad solicitaron un Programa
Especial para obtener el Titulo de Ingeniero de Ejecucion, lo que se realizo
durante los afios 1992-1993, con un Programa en Concepcion y otro en Los
Andeles. Afiade que los indicados ingenieros de Ejecucién, hace
aproximadamente dos afios atras solicitaron nuevamente a su Facultad, la
realizacién de un programa de tales caracteristicas, pero ahora para obtenerel
Titulo de Ingeniero Forestal. Advierte ademas que ello también comprende abrir
una opcién paralos ingenieros de ejecuci6n egresados del Instituto Dr. Virginio
Gomez.. Hace ver que el programa esta dado en mddulos, con una duracién de
un afio y medio, termina con una memoria detitulo, un trabajo de investigacidn.
Se refiere a los aspectos econdémicos del programa y su equilibrio.

Se produce un intercambio de opiniones entre los Sres. Consejeros
quienes realizan diversas consultas y comentarios entre los que se destaca: la
articulacion con el Instituto Profesional Virginio GQmez; el tema de la memoria de
titulo; porcentajes de ponderacién y trabajofinal de titulacion, entre otros.

Ei Sr. Rector sefiala que con las diversas observaciones formuladas por
los Sres. Decanos, se solicita su aprobacion.
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ACUER 41-2005.-
Por unanimidad de los Sres. Consejeros se presto aprobacion al Prog   
Forestales, que consta de los antecedentes adjuntos, al que se debera
agregarlo relativo a la articulacidn del mismo con aquellos egresados de
ingenieros de ejecucion forestal del Instituto Profesional Dr. Virginio Gomez.

TERCER PUNTO: MECESUPIL.

El Sr. Rector sefiala que se ha invitado el Director de Estudios
Estratégicos Sr. Arturo Mora Cerna, para que exponga sobre el Programa
Mecesup Il. Subraya la importancia del tema ya que dicho Director ha
participado en varias reuniones sobre esta materia, de manera que las Facultades
reciban la informacién completa y oportuna para postular cuando se tengan las
bases, que podrian estar en el mes de septiembre proximo y asi de esta forma
se quiere conseguir que los proyectos pudieran estar adjudicados a fines de afio
o en enero de 2006.

El Sr. Mora se refiere in extenso a las distintas materias que comprendeel
tema, apoyado de transparencias que pasan a formar parte del Registro de
documentos del Consejo Académico. Para los efectos del acta, no se reproducen
en la misma las sefialadas transparencias, ya que estas se han enviado via
correo electronico en forma completa a cada uno de los Sres. Decanos.

Ofrecida la palabra se producen diversas intervenciones, comentarios y
consultas por parte de los Sres. Consejeros respecto de la materia del punto, en
que se abordan entre otros aspectos principales los siguientes:

- La necesidad de contar con informacién completa sobre la politica
del gobierno respecto a la educacion superior en las innovaciones,en el curriculo
basado en competencias, lo que se espera dentro del contexto general de estos
proyectos y sus perfiles. Se concuerda en la obtencién de esa informacién por
parte de la Direccién de Estudios Estratégicos.

- Se debe destacar sin perjuicio dei trabajo tan valioso de otras areas
la denominacién que se hace a las areas de ciencias sociales como areas
deficitarias, la que debe aceptarse en términos de buscar un nivel de desarrollo
adecuado para revertir tal denominacion.

- Sobre esta tematica debe destacarse el trabajo que se ha hecho de
capacitacion a los académicos en el manejo del desarrollo curricular basado en
competencias.

- Se debe resaltar al respecto el Seminario programado entre el 7 y 14
de julio préximo, donde se debatiran in extenso las materias antes indicadas
(Mecesup).
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 «  CUARTO PUNTO: INFORMEDE LA DIRECCION DE INVESTIGACTON. |; 
  El Sr. Rector indica que se ha invitado el Director de investigaciée—S-— Y

Jaime Baeza Hernandez, para que exponga esta materia y las diferentes

actividades de la Direccién.

El Sr. Baeza agradece la oportunidad de hacer esta presentacion al
Consejo, y dar a conocer la vision y las politicas de la Direccion, las
actividades que se estan llevando adelante. Posteriormente, se refiere in
extenso a las distintas materias que comprende el tema, apoyado de
transparencias que pasan a formar parte del Registro de documentos del
Consejo Académico. Para los efectos del acta, no se reproducen en la misma las
sefialadas transparencias, ya que estas se han enviadovia correo electronico en
forma completa a cada uno de los Sres. Decanos.

Ofrecida la palabra se producen diversas intervenciones, comentarios y
consultas por parte de los Sres. Consejeros respecto de la materia del punto, en
que se abordan entre otros aspectos principales los siguientes:

- Que en esta tematica se observa una especie de contrasentido que
surge en la Regién del Bio Bio, si se toma en cuenta que ella esta bajando todos
sus indicadores y por otro lado se sabe que el gobierno quiere elevar la
productividad, al existir mas pobreza, mas desempleo y en este ambito, debe
mirarse con cierta preocupacion lo que esta pasando por parte de la Universidad
de Concepcién ya que ella es la que mas contribuye al desarrollo de dicha region.

- Que se ha reconocido (Conicyt) que cerca del 30% de los proyectos
que no se aprueban son proyectos muy buenos debido a falta de financiamiento,
surgiendo la interrogante, porque no se potencia el Fondecyt para acoger a este

tipo de proyectos, si se atiende al potencial enorme de investigaciOn que estos
significan y a la decepcidn y frustracién que ello trae aparejado en los académicos
participantes. Ello conlleva a un tema de politica nacional, donde la Universidad
de Concepcion deberia tener su posicién para lo cual se debe conversary discutir
en el Consejo.

- Se echa de menos unosplanes de desarrollo especificos para areas
débiles en investigacién.

- Que si se tiene en cuenta que la investigacién y el postgrado son
parte de un mismo escenario, se deben fijar algunos mecanismos para resolver
problemas quele atafien como son las becas en el area de las ciencias.

- Que al respecto debe tomarse en cuenta los problemas que se
suscitan al interior de las Facultades con la creacién de los Centros y con algunos
proyectos (Tigo) que requieren un andalisis para su solucidn.

- Que debe tomarse en cuenta lo prometido por el Gobierno en cuanto
al porcentaje del producto interno bruto destinado a esta actividad que no ha
alcanzado los indices prometidos, para lo cual se espera su concrecidon.

- Que ante una interrogante formulada acerca del Centro de
Biomedicina respecto del grado de participacién que tendria en el mismo, la
Facultad de Medicina, el Decano Enriquez indica que ello esta considerado en

Pagina 4 de 9

 

 



  
 

 

 

   
 

 

oe

Universidad deConcepcion Eg

‘
R
O
B
A
D
A
|

D
M
E
C
H
A

G
T
A

IA
c
d   

     su plan de desarrollo, que involucra a toda su Facultad, en especial su
académico; que corresponde a un proceso que esta iniciandose y que set
en esa direccién con la Facultad de Ciencias Bioldgicas, donde ademas se e:
contar con los apoyos necesarios, tanto de la Direccién de Investigacion como de
todas las estructuras que estan detras de la investigaci6n cientifica,

 e

 

 
El Sr. Baeza se extiende en aclarar y complementar los diversos topicos

que abarcanlas referidas intervenciones.

QUINTO PUNTO: INFORME BALANCE ANO 2004.

El Sr. Rector sefala que este punto lo va a exponer el Vicerrector de
Asuntos Econdémicos y Administrativos Sr. Alberto Larrain Prat. Hace ver que
este tema fue presentado ail Directorio de la Corporacién, que es el organismo
que le corresponde aprobar en primera instancia los balances y la memoria de la
Corporacién para luego ser sometido a la Junta de Socios de este afio, que esta
fiiada en el mes de agosto. Connota que esta informacién como es habitual sera
distribuida en forma completa y oportuna a los Sres. Decanos.

EI Sr. Larrain se refiere in extenso a las distintas materias que comprende
el tema, apoyado de transparencias las que se reproducen a continuacion:
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Resultados operacionales de ;
Afios 1998 a 2004 - En millones de pases

 

   

  

   

    
   

Afios 1998 a 2004 - En millones:
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SEXTO PUNTO: VARIOS.

a) Intervencion del Vicepresidente la Federacion de Estudiantes.-

Ei alumno Sr. Quidel se refiere a la reunién que tuvo lugarej jueves
pasado, en la Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas, agradeciendo la
disposicion y voluntad de los Sres. Consejeros por participar en la reunién que
sostuvieron con los Presidentes de Centros de Alumnos y la Federacion de
Estudiantes. Resalta que estas actividades permiten que los representantes de
las distintas Facultades tengan la posibilidad de plantear sus propuestas a las
autoridades respectivas. Luego hace mencion a la generaci6n de las cinco
Comisiones que se planted en dicha reunién y su forma de integracién, para lo
cual se estan asignando los miembros estudiantiles de ella, de lo que se

comunicara oportunamente a Rectoria y los Decanos respectivos, mediante Nota.
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El Sr. Rector al efecto sefiala que una vez que se obtenga
antecedente se procedera a dar el impulso correspondiente al trabajo de d
Comisiones.

b) Aumento de Impuesto Universitario.-

El Sr. Vicerrector de Asuntos Econdémicos y Administrativos, informa
sobre la aplicacién de un reajuste promedio de un 2.9% a los impuestos
universitarios internos ( estampillas, certificados de titulos, etc ). Hace hincapié
que este reajuste se aplica todos los afios y que ya fue conocido porel Directorio
de la Corporacidn.

c) Fallecimiento del Dr. H eza_Herrera.
El Sr. Decanode la Facultad de Medicina informa del fallecimiento

del distinguido académico de su Facultad, don Hernan Baeza Herrera, Profesor
de Urologia y Profesor Emérito de la Univé sidad. Connota que atendide la alta
jerarquia que revistid su trayectoria agadémica y profesional merec¢! ;
cbnstancia en esta sesi6n del pesar que/aflige a la comunidad universi

  

 

  g i levanto la sesién a la 42.20 horas.

SERGIO LAVANCHYMBRING
| RECTOR i
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